



ESTRUCTURA ORGANIZACIONAL CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE OCAÑA



Tabla de contenido

1. Introducción
2. Concepto de estructura organizacional
3. Quiénes somos
4. Tipo de organización
5. Características de la organización
6. Misión, visión
7. Organigrama
8. Cadena de mando
9. Formalidad estructural
10. Estructura organizacional

Introducción

Toda organización debe contar con una estructura organizacional, esta permite definir los elementos y característica de cómo la empresa se va a organizar, y establece la cadena de mando, la formalidad estructural y su estructura organizacional.

De acuerdo a lo anterior; las empresas, deben contar con una estructura organizacional con base a lo que realiza, por medio de una correcta organización que le permita instaurar sus funciones y jefaturas con la intención de producir sus servicios, mediante un control para poder alcanzar sus metas y cumplir sus objetivos.

Concepto de estructura organizacional

La estructura organizacional es el sistema jerárquico escogido para organizar a los trabajadores en un organigrama de empresa. Gracias a ella, se abordan las formas de organización interna y administrativa. El reparto del trabajo en áreas o departamentos se ramifica en un organigrama. (Bizneo, 2022)

La estructura organizacional de una empresa es fundamental para que todos los trabajadores tengan claro el funcionamiento de la organización, teniendo en cuenta la cadena de mandos y jefaturas, lo dicho anteriormente facilita a que los empleados comprendan su rol dentro de la organización rápidamente.

¿Quiénes somos?

El Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ocaña, fue creado el 16 de octubre de 1966, debidamente reconocido mediante Personería Jurídica número 46 del 16 de octubre de 1966, y cuyo contenido fue validado mediante Resolución No 007 del 22 de diciembre de 2016, las cuales fueron emanadas por la Secretaría de Gobierno del Departamento de Norte de Santander en su respectivo orden. Es una institución cívica del orden privado, integrada por personas naturales, organizada como entidad sin ánimo de lucro, de utilidad común, no gubernamental y con personería jurídica expedida por la secretaría de gobierno departamental, cuyo objeto social es la prestación del servicio público para la gestión integral del riesgo contra incendio, los preparativos y atención de rescates en todas sus modalidades y la atención de incidentes con materiales peligrosos, debe contar con certificado de Cumplimiento expedido por la Dirección Nacional de Bomberos.

Tipo de organización

La estructura organizacional del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ocaña, es formal, debido a que esta organización funciona a través del trabajo colectivo por sus empleados, y está formada por áreas y jefaturas que cumplen diferentes responsabilidades, todas orientadas hacia un mismo objetivo compartido que los identifica como organización.

El objetivo del Cuerpo de Bomberos, en su actividad es sin fines de lucro, una entidad que apoya a una comunidad en aspectos de prestación de servicios al público, para la gestión integral de riesgos, rescates, atención de incidentes con materiales peligrosos, etc.

Organigrama

según su naturaleza es Micro-administrativo, ya que corresponde a una sola organización, su finalidad es formal, ya que ha sido aprobado por la máxima autoridad como lo es el Consejo de Oficiales de los Bomberos de Ocaña. Su ámbito es general, ya que refleja un panorama más amplio de la organización de la institución y no se enfoca en una sola área. Según su contenido es integral, pues abarca todas las unidades administrativas y operativas. Finalmente, su representación gráfica es vertical, presenta las unidades ramificadas de arriba abajo a partir del titular.



Características de la organización

El Cuerpo de Bomberos en la medida de autoridad se delega en una organización centralizada, ya que la toma de decisiones la tiene la cadena de mando, en este caso seria, el Consejo de Oficiales, como máxima autoridad y seguiría el Comandante que va bajo la misma línea de jerarquía.



Misión y Visión

- **Misión:** El Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ocaña interviene oportunamente para salvaguardar la vida, el ambiente y el desarrollo de la comunidad a través de la prevención y atención efectiva de emergencias originadas por incendios, atención de incidentes de materiales peligrosos y rescates, garantizando la seguridad de los ciudadanos con sentido de responsabilidad social, fundamentadas en el talento humano.
- **Visión:** El Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ocaña llegara a ser en el 2025 una entidad comprometida con la comunidad, brindando estándares de calidad en recurso humano y tecnológico, logrando ser una institución moderna y autosuficiente encaminada a mejorar la calidad de vida en cuanto a la protección de los ciudadanos y lograr un liderazgo competitivo a nivel local y regional.

Cadena de mando

El orden jerárquico en cuanto a la organización del personal activo en línea descendiente corresponde a los siguientes grados:

- Capitán
- Teniente
- Subteniente
- Sargento
- Cabo
- Bombero
- Aspirante

Es oficial, el miembro de la institución a quien se le ha conferido el grado de Subteniente, Teniente o capitán. Es Suboficial a quien se le ha conferido el grado de Cabo o Sargento.

En el organigrama que se encuentra estipulado en el Cuerpo de Bomberos de Ocaña, está la cadena de mando, las áreas y jefaturas, de acuerdo a esto esta cadena define a quien hay que dirigirse según el tema que se trate.

Cabe aclarar que la máxima autoridad es el honorable Consejo de Oficiales, ellos son los que designan al Comandante, representante legal y el subcomandante.

Como máxima autoridad Bomberil, le corresponde cumplir la Constitución, la Ley, los Reglamentos y los Estatutos, sino también hacer cumplir todas estas disposiciones y las directrices que imparte la Junta Nacional de Bomberos de Colombia, por parte de todos los miembros de la institución Bomberil.

La línea de alto mando según el Cuerpo de Bomberos de Ocaña son los siguientes:

- Consejo de oficiales
- Comandante

Formalidad estructural

La formalidad estructural se basa en las áreas y jefaturas que maneja la organización, todo con el fin de conocer los roles y los rangos que maneja cada quien dentro de la empresa.

El Cuerpo de Bomberos en su estructura organizacional, maneja áreas que hace parte al personal administrativo, como o son; secretaria, área salud y seguridad en el trabajo, área de inspecciones de seguridad humana y extintores y el área de comunicaciones y recursos humanos.

El personal operativo, se estructura por medio de jefaturas como lo son; jefe de guardia, jefe de rescate, jefe de máquinas, jefe de forestales, jefe de comunicaciones operacionales y los jefes de brigada, estas jefaturas están bajo la cadena de mando del comandante y subcomandante, ya que cuando el comandante no este, en su lugar queda el subcomandante a cargo.

Estructura organizacional

Cultura organizacional: el conjunto de los fenómenos sociales, elementos visibles como lo son; los valores, normas, símbolos.

- Valores corporativos: disciplina, abnegación, respeto, compromiso, solidaridad, altruismo, cumplimiento y trabajo en equipo.
- Normas: ley 1575 de 2012 Decreto 527, 638, 352, 351, 350, 256 de 2013
- Símbolos e insignias de Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ocaña.

INSIGNIAS. Serán las insignias de la Institución, las adoptadas por el reglamento Técnico, Administrativo, Operativo y Académico de los Bomberos de Colombia o aquellas disposiciones legales que lo reformen o modifiquen durante su vigencia y las que adopte la institución mediante acta del Honorable Consejo de Oficiales.

Artículo 21.- Los derechos, las prohibiciones y las inhabilidades de los miembros de la institución son las contenidas en el Reglamento de interno de Disciplina para el personal del Cuerpo de Bomberos de Ocaña, decreto 953 del 3 de abril de 1997, en el reglamento General Administrativo, Operativo, Técnico y Académico de la Dirección Nacional de Bomberos, la reglamentación que expida el Honorable Consejo de Oficiales y demás normas concordantes.

Articulo 5.- BANDERA: Sera asumida según lo que establece el reglamento Técnico, Administrativo, Operativo y Académico de los Bomberos de Colombia o aquellas disposiciones legales que lo reformen o modifiquen durante su vigencia.

Articulo 6.- ESCUDO: El escudo del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Ocaña, está diseñado alrededor de la Cruz de Malta, alrededor de un circulo negro y en letras de color blanco va la leyenda “**CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS**”. El fondo es de color verde y blanco, colores de la bandera de Ocaña que significan el verde la confianza en el porvenir y el blanco la vocación mariana o sea la devoción a la virgen de Torcoroma, en otras palabras es la bandera de la esperanza y la fe, los bordes son de color rojo. Sobre la bandera de Ocaña en el centro se encuentra el escudo de la ciudad en forma de blasón y sobre un azul intenso, un castillo almenado de la época de la fundación de Ocaña, construido en ladrillo de color rojo (ocre) como roja es la puerta de entrada. Sobre el castillo una corona ducal adornada con piedras de color verde y rojo. Sobre el escudo de Ocaña, está un casco de color rojo.



